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ACTA 43-2023 1 

SESIčN EXTRAORDINARIA 2 

 3 

VIERNES VEINTIUNO DE JULIO DEL DOS MIL VEINTITRES A LAS DIECIS£IS 4 

HORAS EN EL SALčN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS 5 

 6 

ASISTENCIA. ï 7 

MIEMBROS PRESENTES:  8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS, SE¤ORES (AS): Juan Diego Gonz§lez Picado 10 

(Presidente Municipal), Evaristo Arce Hern§ndez, Magally Herrera Cuadra, Luis 11 

Fernando Porras Vargas, Alexander Vargas Porras, Diana Mar²a Corrales Morales, 12 

Luis Fernando Sol²s Sauma, Jos® Pablo Rodr²guez Rodr²guez, Isabel Rodr²guez 13 

Vargas. -- 14 

REGIDORES SUPLENTES, SE¤ORES (AS): Marianela Murillo Vargas, Keilor 15 

Chavarr²a Pe¶aranda, Diego Armando Chiroldes L·pez Mar²a Luisa Arce Murillo, Luis 16 

Diego Bola¶os Vargas.- 17 

 18 

SĉNDICOS PROPIETARIOS, SE¤ORES (AS): Hilda Mar²a Sandoval Galera, Xinia 19 

Mar²a Gamboa Santamar²a, Mar²a Mayela Rojas Alvarado, Leticia Campos Guzm§n, 20 

Guillermo Jim®nez Vargas, Thais Chavarr²a Aguilar, Anadis Huerta M®ndez, Javier 21 

Campos Campos, Anayanzy Hidalgo Jim®nez, Miguel Ćngel Vega Cruz, Carlos 22 

Chac·n Obando, Aurelio Valenciano Alp²zar, Omer Salas Vargas. - 23 

SĉNDICOS SUPLENTES, SE¤ORES (AS): Victor Hugo Gamboa Brenes, Wilson 24 

Manuel Rom§n L·pez, Juan Pablo Gamboa Miranda, Marino Carvajal Villalobos, 25 

Margarita Herrera Quesada, Maikol Andr®s Soto Calder·n, Laura Araya V§squez, 26 

Isabel Cristina Chaverri Hidalgo, Hellen Mar²a Chaves Zamora, Yania Esquivel 27 

Molina.ï 28 

ALCALDESA MUNICIPAL: Karol Cristina Salas Vargas. ï 29 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas. - 30 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: ***No***.- 31 

VISITANTES: ***No***.- 32 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Vanessa 33 

Ugalde Quir·s, Ćlvaro Ignacio Esquivel Castro, Hansel Gerardo Araya Jara, Maybell 34 

Morales Ulate.- 35 

      

 

 MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS, 
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
 TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75 
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MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): Yuset Bola¶os Esquivel (incapacidad). ï 1 

 2 

ARTĉCULO I.  3 

LECTURA DEL ORDEN DEL DĉA. - 4 

 5 

El se¶or Juan Diego Gonz§lez Picado, Presidente Municipal, procede a dar lectura al 6 

orden del d²a, el cual se detalla a continuaci·n: 7 

 8 

1.- Comprobaci·n del Qu·rum. ï 9 

 10 

2.- Lectura del orden del d²a aprobado mediante el Art²culo NÜ XII, Acuerdo NÜ 18, 11 

Acta NÜ42 en la Sesi·n Ordinaria celebrada el lunes 17 de julio del 2023, en el Sal·n 12 

de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos. Atenci·n a representantes del 13 

Consejo Nacional de la Producci·n (CNP) .-  14 

 15 

Tema a tratar:   16 

¶ Avances del Proyecto Centro de Valor Agregado Agropecuario de la Zona 17 

Norte.-  18 

 19 

3.- Oraci·n. ï 20 

 21 

ARTĉCULO II. 22 

ORACIčN. -  23 

 24 

La se¶ora Mar²a Luisa Arce Murillo, Regidora Municipal, dirige la oraci·n. -  25 

 26 

ARTĉCULO III. 27 

ATENCIÓN A REPRESENTANTES DEL CONSEJO NACIONAL DE LA 28 

PRODUCCIÓN (CNP) .- 29 

. 30 

ü Avances del Proyecto Centro de Valor Agregado Agropecuario de la Zona 31 

Norte.-  32 

 33 

Se recibe correo electr·nico emitido por el se¶or Adolfo Ram²rez Carballo, Presidente 34 
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Ejecutivo del Consejo Nacional de la Producci·n en el cual informa que por motivos 1 

de agenda ya programados no podr§ asistir a la presente sesi·n.- 2 

 3 

El se¶or Juan Diego Gonz§lez Picado, Presidente del Concejo Municipal, propone una 4 

moci·n de orden, a fin de alterar el orden de d²a para incluir en esta sesi·n los 5 

siguientes temas a tratar: 6 

 7 

1. Atenci·n al oficio MSC-AM-1192-2023 emitido por la Alcald²a Municipal, 8 

referente a solicitud de modificaci·n de acuerdo sobre aprobaci·n de compra 9 

de terreno colindante a Relleno Sanitario. 10 

2. Atenci·n al oficio MSC-AM-1202-2023 emitido por la Alcald²a Municipal, 11 

concerniente a Informe de Evaluaci·n del Plan Anual Operativo I semestre-12 

2023. 13 

3. Atenci·n oficios emitidos por el Departamento de Administraci·n Tributaria, 14 

Secci·n de Patentes, relativos a solicitud de aprobaci·n de Licencias de Licor. 15 

4. Atenci·n emergencia en el Distrito de Aguas Zarcas. 16 

 17 

SE ACUERDA:   18 

 19 

Acoger la moci·n de orden tal y como fue planteada. Votaci·n un§nime, ACUERDO 20 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 21 

  22 

ARTĉCULO IV. 23 

ATENCIčN AL OFICIO MSC-AM-1192-2023 EMITIDO POR LA ALCALDĉA 24 

MUNICIPAL. - 25 

 26 

ü Solicitud de modificaci·n de acuerdo sobre aprobaci·n de compra de 27 

terreno colindante a Relleno Sanitario. 28 

 29 

Se recibe oficio MSC-AM-1192-2023 emitido por la Alcald²a Municipal, el cual se 30 

detalla a continuaci·n: 31 

 32 

Con base en oficio MSCAM.SP.RS-0241-2023 emitido por el Lic. Harold Herra 33 

Bogantes, jefe del departamento de Recolección y Tratamiento de Residuos Sólidos, 34 

indica que mediante el Acuerdo Nº 04, Artículo Nº IX, Acta Nº 72, fue aprobado la 35 
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compra del Bien Inmueble inscrito en el Registro Público 2-116649-000 siendo este el 1 

plano madre, por lo cual se les solicita la modificación del acuerdo, ya que, con la 2 

segregación del terreno, lo correcto sería plano catastro 2-64830-2022.  3 

 4 

Propuesta de acuerdo:  5 

 6 

ñAcreditar a la se¶ora Karol Cristina Salas Vargas en su condición de Alcaldesa 7 

Municipal y autorizarla para proceder con la compra del Bien Inmueble inscrito en la 8 

finca 628905, plano catastro 2-64830-2022 propiedad de la Sociedad Ingenio 9 

Quebrada Azul Limitada.ò   10 

 11 

La se¶ora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal solicita verbalmente la 12 

dispensa de tr§mite. 13 

 14 

SE ACUERDA:  Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime.- 15 

 16 

El se¶or William Arce Amores, Jefe del Departamento de Servicios P¼blicas, indica: El 17 

día 22 de noviembre del 2022 se aprobó por parte de este Concejo Municipal la 18 

compra de una propiedad aledaña al Relleno Sanitario, en ese momento todos los 19 

estudios se presentaron sobre la segregación de esa finca, o sea de la finca madre se 20 

iba a segregar las 17 hectáreas correspondientes a esa compra, ya la propiedad salió 21 

inscrita, ya tiene un nuevo número y se requiere para levantar el proceso en SICOP y 22 

hacer la bebida compra la modificación a ese acuerdo indicando de que ya con el 23 

nuevo número de la finca que pasaría a ser la finca número 628905, ya había sido 24 

acordada esa compra lo que requerimos es la modificación a ese acuerdo en el sentido 25 

de que se autoriza la compra de la finca 628905 y que se autorice a la señora Karol 26 

salas como Alcaldesa para que proceda con todos los procesos de compra. 27 

 28 

La señora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, manifiesta: Para esta 29 

solicitud de lo que acaba de explicar el compañero William Arce solicito dispensa de 30 

trámite  31 

 32 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, somete a votación la 33 

solicitud de dispensa de trámite requerida por la señora Alcaldesa. 34 

 35 
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SE ACUERDA:  Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime.- 1 

 2 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, al no haber comentarios 3 

u objeciones con respecto a la solicitud planteada en el oficio MSC-AM-1192-2023 4 

emitido por la Alcald²a Municipal, procede con la votaci·n del acuerdo solicitado por la 5 

Administraci·n Municipal en dicho oficio. 6 

 7 

ACUERDO NÁ01.- 8 

 9 

Modificar el acuerdo NÁ04, tomado por el Concejo Municipal, mediante el Art²culo NÁ 10 

IX, Acta NÁ72, en el que fue aprobada la compra del Bien Inmueble colindante al 11 

Relleno Sanitario, inscrito en el Registro Público 2-116649-000 siendo este el plano 12 

madre, ya que, con la segregación del terreno, lo correcto sería Plano Catastro 2-13 

64830-2022, que en lo sucesivo dirá: Acreditar a la señora Karol Cristina Salas Vargas 14 

en su condición de Alcaldesa Municipal y autorizarla para proceder con la compra del 15 

Bien Inmueble inscrito en la finca 628905, plano catastro 2-64830-2022 propiedad de 16 

la Sociedad Ingenio Quebrada Azul Limitada. Votaci·n un§nime. ACUERDO 17 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. ï 18 

 19 

ARTĉCULO V. 20 

ATENCIčN AL OFICIO MSC-AM-1202-2023 INFORME DE EVALUACIčN 21 

DEL PLAN ANUAL OPERATIVO I SEMESTRE-2023.- 22 

 23 

ü Informe de Evaluaci·n del Plan Anual Operativo I semestre-2023. 24 

 25 

Se recibe a los se¶ores Bernor Kopper Cordero, Director de Hacienda y Fiorella 26 

Barrantes Barrantes, Jefatura a.i. del Departamento de Desarrollo Estrat®gico, de la 27 

Municipalidad de San Carlos, quienes exponen amplia y detalladamente la siguiente 28 

informaci·n: 29 

 30 

Informe Evaluaci·n  31 

Plan Anual Operativo ï Presupuesto   32 

Al 30 de junio 2023 33 

 34 
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INGRESOS DEL 01 DE ENERO 2023 AL 30 DE JUNIO 2023 
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1. INGRESOS
del 01 enero 2023 al 30 de junio 2023

Datos de Importancia: 

Bienes 
Inmuebles

Presenta un +6% que 
lo  recaudado a esta 
fecha con lo del 2022 

(+128 millones)

Patentes
Presenta un 
+20% que lo 

recaudado a esta 
fecha del 2022 
(+384 millones)

Recolección de 
Basura

Presenta un +3%
menos con lo 
recaudado a esta 
fecha del 2022 
+23 millones)

 
 

Comparativo egresos ςcompromisos 
Al 30 de junio -2023

EJECUTADO+COMPROMISOS

47%DEL PRESUPUESTO

COMPROMISOS           
¢ 2.218 MILLONES

13% del total del  

presupuesto

PERIODO EGRESOS COMPROMISOS 
30 junio 2022           ¢ 4.827 millones ¢  2.058  millones 

30 junio 2023      ¢ 5.689 millones ¢  2.218  millones 

 

 

Comparativo egresos ςcompromisos 
Programa I

EJECUTADO+COMPROMISOS

46%DEL PRESUPUESTO

COMPROMISOS           
¢ 20 MILLONES

1% del total del  

presupuesto

PERIODO EGRESOS COMPROMISOS 

30 junio 2022            ¢ 1.789 millones ¢ 28  millones 

30 junio 2023            ¢ 2.250 millones ¢ 20  millones 
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Ejecución: del 01 enero 2023 al 30 de junio 2023

Programa I: Administración 

PROGRAMA MONTO MONTO MONTO PORCENTAJE PORCENTAJE 

PRESUPUESTADO (1) EJECUTADO COMPROMISOS SALDOS(1-2) EJECUCIONEJEC+ COMPROM

ADMINISTRACION оΦнмтΦнрпΦнфмΣстмΦсфсΦммоΦпслΣуфнлΦлфнΦонрΣлммΦтмсΦнлрΦтурΣфлмΦрлмΦлпуΦрлрΣтт52,72% 53,34%

AUDITORIA нрсΦфспΦтммΣмтммфΦоорΦлплΣрнмффΦпттΣпнммфΦропΦрмтΣфпмотΦполΦмфоΣно46,44% 46,52%

INVERSIONES смΦорлΦлллΣллфΦсулΦлрфΣсммпфΦоосΣнффΦунфΦофрΣфлрмΦрнлΦслпΣмл15,78% 16,02%

TRANSFERENCIAS (2) мΦопмΦомсΦнтнΣсрпнрΦруоΦуусΣтплΣллпнрΦруоΦуусΣтпфмрΦтонΦоурΣфм31,73% 31,73%

TOTAL EJECUTADO 

MAS 

COMPROMISOS(2)

 
 

 

 

 

 

 

Comparativo Programa II.  Período 2023  

EJECUTADO + 
COMPROMISOS   

40%DE SU 
PRESUPUESTO

COMPROMISOS             
¢ 245 MILLONES

5% de su 

presupuesto

Comparativo egresos ςcompromisos 
Al 30 de junio -2023

PERIODO EGRESOS COMPROMISOS 

30 junio 2022            ¢ 1.691 millones ¢ 296 millones 

30 junio 2023            ¢ 1.979 millones ¢ 245 millones 
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Principales saldos presupuestarios
Ejecución: del 01 enero 2023 al 30 de junio 2023

Programa II: Servicios Comunitarios

PROGRAMA MONTO MONTO MONTO PORCENTAJE PORCENTAJE 

PRESUPUESTADO (1) EJECUTADO COMPROMISOS SALDOS(1-2) EJECUCIONEJEC+ COMPROM

ASEO DE VIAS муоΦсосΦосоΣсрмлсΦутрΦфпсΣорнΦлспΦлннΣуфмлуΦфофΦфсфΣнптпΦсфсΦофпΣпм58,20% 59,32%

RECOLECCION BASURA мΦолфΦлсоΦсосΣосртоΦфрнΦпффΣрофсΦсллΦпууΣосстлΦррнΦфутΣуфсоуΦрмлΦспуΣпт43,84% 51,22%

CAMINOS Y CALLES рснΦороΦотоΣоомфуΦопнΦмфтΣтлолΦпттΦофмΣслннуΦумфΦруфΣолоооΦрооΦтупΣло35,27% 40,69%

CEMENTERIO утΦфрпΦрпрΣпрпфΦсорΦросΣурусΦуфуΣоопфΦтннΦпорΣмуоуΦнонΦммлΣнт56,43% 56,53%

PARQUES мофΦлфлΦфлфΣлтрсΦфслΦфлпΣуфнΦснуΦсслΣунрфΦруфΦрсрΣтмтфΦрлмΦопоΣос40,95% 42,84%

ACUEDUCTO мΦмрсΦфлфΦлфлΣфмпомΦлосΦстоΣонссΦнфмΦуртΣптпфтΦонуΦролΣтфсрфΦрулΦрслΣмн37,26% 42,99%

MERCADO нлфΦннтΦнтнΣтопсΦпстΦмрмΣпрулоΦуурΣорптΦнтмΦлосΣулмсмΦфрсΦнорΣфо22,21% 22,59%

EDUCATIVOS олпΦспсΦтпуΣфлммнΦтопΦппнΣнмтΦунсΦмумΣфнмнлΦрслΦснпΣмомупΦлусΦмнпΣтт37,00% 39,57%

SOCIALES оупΦмноΦсннΣмпммсΦпулΦсофΣнумтΦуслΦмнмΣупмопΦоплΦтсмΣмннпфΦтунΦусмΣлн30,32% 34,97%

ESTACIONOMETROS мулΦлллΦлллΣллмлуΦфллΦмпуΣсфмрΦпрсΦрнфΣфсмнпΦорсΦстуΣсрррΦспоΦонмΣор60,50% 69,09%
MANTENIMIENTO EDIFICIOS олΦфффΦфффΣффмнΦнлуΦрфпΣнрмΦумнΦфрмΣмсмпΦлнмΦрпрΣпммсΦфтуΦпрпΣру39,38% 45,23%
REPARACIONES MENORES DE EQUIPOнмΦлллΦлллΣллуΦлсуΦнплΣнопноΦпссΣтсуΦпфмΦтлсΣффмнΦрлуΦнфоΣлм38,42% 40,44%
SEGURIDAD VIAL мпсΦрмтΦомтΣррсуΦттпΦфоуΣлтмΦрсфΦпсфΣуфтлΦоппΦплтΣфстсΦмтнΦфлфΣрф46,94% 48,01%

PROTECCION MEDIO AM мруΦоуфΦрплΣснрлΦтсоΦтмоΣормΦторΦлсрΣлурнΦпфуΦттуΣпомлрΦуфлΦтснΣмф32,05% 33,15%

SERVICIOS PUBLICOS фпΦнтфΦоонΣфооуΦтттΦууоΣтурфΦомлΣллоуΦуотΦмфоΣтуррΦппнΦмофΣмр41,13% 41,19%

TOTAL EJECUTADO 

MAS 

COMPROMISOS(2)

 

Programa III: Inversiones

COMPROMISOS
¢ 1,952 MILLONES

EJECUTADO + COMPROMISOS  

50%DEL PRESUPUESTO

28% del presupuesto

Ejecución: del 01 enero 2023 al 30 de junio 2023

PERIODO EGRESOS COMPROMISOS 

30 junio 2022             ¢ 1.346 millones ¢ 1.734  millones 

30 junio 2023              ¢ 1.459 millones ¢ 1.952  millones 
   

Fuente  Informe presupuestarios y Estados Financieros de la Contabilidad 

2022                           2023
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Ejecución: del 01 enero 2023 al 30 de junio 2023

Programa III: Inversiones

PROGRAMA MONTO MONTO MONTO PORCENTAJE PORCENTAJE 

PRESUPUESTADO (1) EJECUTADO COMPROMISOS SALDOS(1-2) EJECUCIONEJEC+ COMPROM

EDIFICIOS фрΦррсΦросΣопрΦлусΦфпоΣсонΦфусΦтпуΣтруΦлтоΦсфнΣоуутΦпунΦупоΣфс5,32% 8,45%

VIAS COMUNICACIÓN рΦнсуΦулпΦсруΣурмΦнлфΦрноΦсрпΣфлмΦфнсΦолмΦплпΣрроΦморΦунрΦлрфΣпрнΦмонΦфтфΦрффΣпл22,96% 59,52%

INSTALACIONES мплΦлллΦлллΣлл лΣлл лΣлл лΣлл мплΦлллΦлллΣлл0,00% 0,00%

OTRAS OBRAS фсоΦпонΦрттΣнлнпнΦнфтΦтрнΣмлноΦоспΦурпΣупнсрΦсснΦслсΣфпсфтΦтсфΦфтлΣнс25,15% 27,57%

OTROS FONDOS E INVERSIONESоурΦснфΦмфуΣпунΦотпΦуоуΣлллΣлл нΦотпΦуоуΣллоуоΦнрпΦослΣпу0,62% 0,62%

TOTAL EJECUTADO 

MAS 

COMPROMISOS(2)

 

Plan Anual Operativo: División presupuestaria

3. AVANCE DEL PLAN ANUAL OPERATIVO
del 01 enero 2022 al 30 de Junio del 2023

P
r
o

g
r
a

m
a

 I

1.1 Alcaldía

1.2 Dirección General 

1.3 Proveeduría

1.4 Desarrollo Estratégico

1.5 Gestión de proyectos

1.6 Tecnologías de Información

1.7 Recursos Humanos

1.8 Archivo

1.9 Seguridad Ciudadana

1.10 Servicios Generales

1.11 Salud Ocupacional

1.12 Control Interno

1.13 Vicealcaldía

1.14 Relaciones Públicas

1.15 Servicios Jurídicos

1.16 Secretaría del Concejo Municipal

1.17 Tesorería

1.18 Contabilidad

1.19 Hacienda

1.20 Hacienda

1.21 Hacienda

1.22       Hacienda

1.23       Desarrollo Social

1.24      Desarrollo Social

1.25      Desarrollo Social

1.26     Auditoría

P
r
o

g
r
a

m
a

 I
I

¶2.1 Aseo de Vías

2.2 Recolección de Residuos

2.3 UTGVM

2.4 Cementerio

2.5 Servicios Públicos

2.6 Acueductos

2.7 Mercado

2.9 Relaciones Públicas

2.9.2 Centro Cívico

2.10 Desarrollo Social

2.11 Servicios Públicos

2.17 Servicios Generales

2.18 Servicios Generales

2.22 Seguridad Ciudadana

2.25 Gestión Ambiental

2.27 Servicios Públicos

2.28 UTGVM

P
r
o

g
r
a

m
a

 I
II

3.1.1 Servicios Generales

3.1.4 ς3.6.1.1 Desarrollo y Control Urbano

3.1.9 - 3.1.10 -3.6.1.2 ς3.6.32 Enlace Comunal

3.2.1-3.2.2 - 3.2.31 - 3.2.33 UTGVM

3.2.34 Servicios Públicos

3.5.10 Acueductos

3.6.2 Plantel Municipal

3.6.3 Catastro

3.6.4 ς3.6.11 ς3.7.8 Servicios Públicos

3.6.6 Desarrollo Social

3.6.7.1 Administración Tributaria

3.6.7.2 Alianzas Estratégicas

3.6.7.3  RUC

3.6-7.4  Cobros

3.6.7.5  Patentes

3.6.7.6 Plataforma

3.6.7.7 Inspectores

3.6.7.8 SOTSIG

3.6.8 Bienes Inmuebles

3.6.13 ς3.6.31 Recolección de Residuos

3.6.19, 3.7.6   TÍ s

3.6.26    Desarrollo Estratégico

3.6.27 Cementerio

3.7.7 Seguridad Ciudadana

78 
Metas

En total
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 31 

Cumplimiento de Metas del Plan Anual Operativo
I semestre 2023

Se cumplió un 45% en General 

de las Metas del Plan Anual 
Operativo 2022- I Semestre

 
 

Análisis de avance en metas por programa presupuestario

4. AVANCE DEL PLAN ANUAL OPERATIVO

Ejecución de metas: del 01 enero 2022 al 30 de junio 

diciembre 2022

Programa Total Metas

Cantidad de 

Metas 

Operativas

Cantidad de 

Metas de 

Mejora

Porcentaje 

Programado 

Semestre

Porcentaje de 

cumplimiento 

Semestral

Productos de 

Valor

Programa I 26 26 0 48% 48% 101

Programa II 17 14 3 45% 45% 45

Programa III 35 33 2 48% 43% 63

Programa IV N/A N/A N/A N/A N/A N/A

Total 78 73 5 45% 209

Porcentaje de 
cumplimiento

 
 

Análisis de avance en metas por programa presupuestario
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¶ Oficio MSC-AM-1202-2023.- 1 

 2 

Se recibe Oficio MSC-AM-1202-2023 emitido por la Alcald²a Municipal, el cual se 3 

detalla a continuaci·n: 4 

 5 

Se remite para su conocimiento oficio MSCAM-DE-0080-2023 emitido por la Licda. 6 

Fiorella Barrantes Barrantes, jefatura a.i. del departamento de Desarrollo Estrat®gico, 7 

donde brinda el informe de Evaluaci·n del Plan Anual Operativo I semestre-2023. 8 

 9 

La se¶ora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, expresa: Se¶or 10 

Presidente en cuanto al oficio remitido para exposici·n y conocimiento de la ejecuci·n 11 

al 30 de junio, solicito la dispensa de tr§mite. 12 

 13 

SE ACUERDA: Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime.- 14 

 15 

El se¶or Luis Fernando Sol²s Sauma, Regidor Municipal indica: Este es un proceso 16 

muy importante, este tema de lo que es el avance de todo lo que es la ejecución del 17 

presupuesto del primer semestre del 2023, los resultados dichosamente son bastantes 18 

satisfactorios con respecto a lo que veníamos viendo el año anterior eso es 19 

importante, sin embargo, hay algunos temas, siempre habrá metas que se atrasan por 20 

diferentes razones es muy difícil pues obviamente poder cumplir todo en el 100% pero 21 

todavía queda seis meses más para terminar y aparte de eso también existe o sucedió 22 

una situación de el tema del cumplimiento de los compromisos del 2022 que ya los 23 

compañeros de la Administración explicaron que afectaron para que pudieran 24 

cumplirse algunas metas porque el acúmulo de trabajo principalmente en la Unidad 25 

Técnica fue muy grande,  nada más quería sí hacer una salvedad de que la 26 

evaluación, el análisis de algo tan sensible como esto se ha hecho siempre a nivel de 27 

la Comisión de Hacienda ahora tuvimos un problema por un tema de tiempos y 28 

tuvimos que verla hoy y que dicha que la vimos, pero sí creo que en tiempo para el 29 

siguiente semestre deberíamos tener o por lo menos darnos ese tiempo para que 30 

pueda ser visto en Hacienda y poder ver con detenimiento cada uno de los puntos, 31 

porque vuelvo a repetir es no es cualquier informe el que se está dando en este 32 

momento y se tiene que ver con detalle y cuesta mucho en una sesión cómo esta que 33 

es una sesión ordinaria donde tenemos que ver un montón de temas y por lo general 34 
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se requiere suficiente tiempo para poderlo ver y por ahora vuelvo a repetir vamos a 1 

tener que aprobarlo por un tema de no tener problemas con la Contraloría y con las 2 

situaciones que suceden cuando no se presentan los informes a tiempo, pero sí quería 3 

nada más señor Presidente dejar esa observación de que tratemos de que para el 4 

próximo semestre y principalmente el próximo semestre que es el cierre de año que 5 

tengamos chance de poder analizar con detenimiento el informe completo y poderlo 6 

ver en Hacienda donde están representados todo el Concejo Municipal en pleno, pero 7 

igual muchísimas gracias la verdad que vamos bastante bien y la información la ves 8 

bastante completa, esto es que ellos presentan solamente un resumen de un montón 9 

de informes que hay y esa es la razón del por qué estoy haciendo esta observación,  10 

felicitar a la Administración por el trabajo que siempre tratan de hacer de que cada vez 11 

en estos temas de Hacienda y todo lo que tiene que ver con la parte de Desarrollo 12 

Estratégico de las metas y del presupuesto creo que hemos visto que hay una gran 13 

mejora en la presentación de los informes, de hecho inclusive creo que nos está 14 

ganando digamos hasta una buena posición a nivel de la Contraloría y eso debe 15 

decirse porque es un esfuerzo muy grande que hace la Municipalidad y la 16 

Administración y en realidad todos participamos, la Comisión de Hacienda desde que 17 

empezamos tratamos de hacer de que se hicieran cambios y se han hecho y 18 

realmente es de felicitar el trabajo administrativo que se está realizando, de mi parte 19 

felicitarlos y excepto esa pequeña observación por lo demás muy bien la verdad que 20 

sí Bernor, Fiorella, Doña Karol la verdad que vamos bien por ese lado, ojalá que la 21 

próxima sí la podamos ver en Hacienda para verlo con buen detenimiento. 22 

 23 

El se¶or Jos® Pablo Rodr²guez Rodr²guez, Regidor Municipal, manifiesta: Me llamó 24 

mucho la atención Bernor que por lo menos al primer semestre del año o sea que en 25 

estos momentos patente sea el primer ingreso me parece muy interesante no solo por 26 

lo que implica en términos municipales, sino porque se podría percibir como que hay 27 

un dinamismo empresarial en el cantón que está empezando a tener un impacto y 28 

esperaría que eso obviamente incida también en generación de empleo, en que la 29 

gente pueda buscar su subsistencia y puedan crecer y por qué no seguir como uno 30 

de los cantones más importantes a nivel de empresas en el país, pero dicen que 31 

cuando uno recibe también hay que dar, ahí tengo una pregunta muy puntual, de todas 32 

las metas del PAO me gustaría poder entender ¿Cuánto de esas metas está 33 

direccionado a seguir estimulando la creación de empresa? a fortalecer el tema 34 

emprendimientos, a colaborar en el ecosistema de que esas patentes que están 35 
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convirtiéndose en una fuente, ya son una fuente muy importante, pero que en esta 1 

muestra la principal fuente de ingresos de la Municipalidad ¿Que le estamos 2 

devolviendo a los empresarios y a los emprendedores? y seamos claros no porque 3 

hay que devolverles nada, sino porque al cantón le sirve porque eso implica calidad 4 

de vida para sus ciudadanos, es una pregunta muy puntual en el presupuesto está 5 

muy bien reflejado los patentados están generando la principal fuente de ingresos de 6 

la Municipalidad ¿Qué les estamos dando? ¿Qué estamos haciendo para estimular 7 

que más empresas crezcan y que esa fuente de ingresos de la Municipalidad pues 8 

crezca más? que creo que sería lo lógico en cualquier persona que esté liderando una 9 

Municipalidad, me gustaría entender, probablemente hay muchas, pero sí quiero 10 

entender y si tal vez aquí no lo van a poder dar, pero si podemos sacar el dato de 11 

¿Cuál es el porcentaje de las metas del PAO que están destinadas al fortalecimiento 12 

del parque empresarial? sería un dato muy interesante porque entonces no daría una 13 

seña de si la Municipalidad está o no colaborando en esa línea, el segundo punto, me 14 

llamó la atención el tema, le capté a Bernor que el 16% del del programa I en 15 

inversiones tenía que ver con un tema de licenciamiento, fue lo que le entendí, pero 16 

me gustaría entender un poquito más porque hablaste de TI (Tecnologías de 17 

Información)  si es solo licencias o aquí estamos hablando de los trabajos del tema de 18 

gobernanza en TI y todo lo que ha pedido la Contraloría y todo lo que también este 19 

Concejo Municipal ha insistido en generar ese plan de desarrollo tecnológico que es 20 

tan relevante y tan necesario, lo que quiero entender es si en ese programa hay algo 21 

que tenga que ver con esta parte de mejorar el nivel tecnológico de la Municipalidad 22 

o no, nada más quiero entender si tiene que ver con eso y el tercer tema, creo que ya 23 

lo aclaraste, me escandalizó vi un 22% entonces no es un 22 es un 50%  de 24 

inversiones, pero sin embargo sí me gustaría entender algo, en ese programa de 25 

inversiones ¿Cuánto porcentaje son transferencias del Gobierno Central? y ¿Cuánto 26 

porcentaje es generado por nosotros mismos en la Municipalidad? no sé si tenemos 27 

ese dato, me interesa saber ¿Qué tanto dependemos de las transferencias para 28 

ejecutar obras? porque he escuchado reiteradamente que el Gobierno ha tardado y 29 

que no libera los recursos y quiero entender ¿Cuál es el impacto real de esa dinámica 30 

de que se atrasan en las transferencias? si del 100% del programa de inversiones es 31 

x ¿Cuánto viene del Estado? y ¿Cuánto de los otros programas de nosotros 32 

generamos para inversiones?  33 

 34 
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El se¶or Juan Diego Gonz§lez Picado, Presidente Municipal, expresa: Felicitar a los 1 

a los funcionarios, agradecerles por el por el esfuerzo un poco a la carrera de haber 2 

de haber presentado el informe, muy destacable el tema de ingresos, me parece 3 

importante el tema de patentes que claramente es un reflejo post COVID del 2022 eso 4 

lo que nos refleja es la mejora en la actividad económica de los patentados de la 5 

municipalidad de San Carlos durante el año 2022 y eso esperaríamos que también en 6 

el 2024 se vea reflejado porque esa curva si se quiere ascendente apenas inició en el 7 

2022 y esperaríamos o es normal esperar que en el 2024 también vayamos a tener 8 

un comportamiento, felicitar a esos funcionarios de esos departamentos, nada más 9 

para tener claridad esos porcentajes no incluyen nada del extraordinario verdad, esto 10 

estamos hablando de ordinario más compromisos, porque el reto en el segundo 11 

semestre es más complejo que en el primero, porque implicará ejecutar casi el 50% 12 

del ordinario más cinco mil millones del extraordinario, más lo que venga en los 13 

próximos extraordinarios que tendría uno pensar que no es un monto tan grande como 14 

el primer extraordinario, pero que también colaboran en esa meta de ejecución que 15 

siempre es muy compleja en el segundo semestre particularmente, me gustaría que 16 

ampliara un poco más en la justificación de la meta 3.1.4 lo que me interesa saber es 17 

particularmente si esto se refiere a las transferencias corrientes que se hacen al 18 

Comité Cantonal de Deportes y que por favor nos haga llegar por escrito el criterio 19 

legal al cual usted hace referencia. 20 

 21 

La se¶ora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, manifiesta: Referirme 22 

algunos aspectos de las consultas y comentarios que han realizado los Regidores 23 

luego Don Bernor y la compañera Fiorella harán sus aportes más técnicos, muy 24 

importante aquí lo que ha evidenciado el Regidor Luis Fernando Solís Sauma él hace 25 

un reconocimiento al esfuerzo que hace la Administración y de verdad felicitar a los 26 

compañeros y a los equipos que están bajo ellos, porque se ha mejorado realmente 27 

todo el proceso documental, de planificación, venimos trabajando, lo he mencionado 28 

en otras sesiones esto es en cumplimiento a reglamentos y leyes y a las exigencias 29 

que nos hace la Contraloría y por eso estamos en este proceso de la implementación 30 

y consolidación de ese nuevo modelo de planificación que es el Modelo de Gestión 31 

por Resultados en el Desarrollo y en eso se ha venido trabajando con muchísima 32 

intensidad y este proceso no solamente implica el Departamento de Planificación sino 33 

que involucra a todos los departamentos, las jefaturas que han tenido que capacitarse 34 

y los demás compañeros, entonces cuando estamos viendo esa mejoría en los 35 
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documentos que se presentan, cuando se respalda un presupuesto o como ese tema 1 

de las metas, el alcance y la ejecución, lo que estamos viendo hoy que es el cierre al 2 

30 de junio o sea el primer semestre esto es una mejoría palpable totalmente y de 3 

muchísimo beneficio para la Municipalidad, hay un tema que tal vez como dejar claro 4 

hoy estamos en una sesión extraordinaria donde el Concejo tenía ya acordado una 5 

exposición que era del Consejo Nacional de producción del CNP, ellos cancelaron y 6 

lo que se les había solicitado era que al menos aprobaran la modificación del orden 7 

del día para que se pudiera remitir este documento de parte de la Administración qué 8 

es lo que finalmente se expuso a razón de la cancelación que a ustedes les hicieron 9 

y con muchísimo gusto por eso en algún momento Don Bernor era referido y doña 10 

Fiorella que tal vez no estaba lista la parte de exposición porque ya habíamos 11 

acordado y gestionado que esta exposición se iba a realizar en la siguiente sesión 12 

ordinaria que para la otra semana en razón del feriado del lunes se traslada hasta el 13 

siguiente viernes y por eso es que los compañeros refieren que tuvieron que correr 14 

para que la exposición propiamente, si bien la documentación estaba lista, los gráficos 15 

para la exposición estuviesen también para esta hora y de eso se trata, además de 16 

que este cierre es al 30 de junio importante compartirles que esto no es la generación 17 

automática de un documento que cierra el 30 de junio y que el día siguiente se 18 

imprime, sino hay que construirlo, hay que trabajarlo, hay que revisarlo son 19 

muchísimas reuniones y este proceso lleva varios días y decir semanas por eso es 20 

que vamos llegando a estas fechas como el día de hoy que es veintiuno de julio pero 21 

lo cierto es que es un margen muy estrecho de tiempo que da la Contraloría porque 22 

antes del 30 de julio eso tiene que estar presentado, ¿Qué pide la Contraloría? que 23 

estos informes ya estén presentados ante el Concejo para que sean de conocimiento 24 

del Concejo y por eso quizás Don Luis Fernando no es tanto no querer o no tratar de 25 

tenerlo listo los primeros días de Julio sino que hay una construcción necesaria que 26 

lleva su tiempo y yo entiendo ese interés que usted expone de que sea remitido con 27 

más tiempo a la Comisión de Hacienda pero es que no existe ese espacio abundante 28 

de tiempo para hacer esa remisión como usted se lo merece en tiempo, pero los 29 

tiempos son así, hay que hacer ese esfuerzo y no están los compañeros únicamente 30 

en esta construcción propiamente de este documento sino que están también con 31 

muchísimos otros temas a la vez y otras documentaciones más que se presentan en 32 

contabilidad, igualmente a la Contraloría como ustedes ya también refirieron el 33 

presupuesto también extraordinario que recientemente a finales de junio llegó ya se 34 

aplicó en julio, entonces son muchísimas actividades, secciones que están realizando 35 
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estos departamentos el de Planificación, Hacienda que dirige Don Bernor y la Unidad 1 

de Presupuesto que está a cargo de Doña Evelyn. Referirme acá a la intervención que 2 

hace el Regidor José Pablo Rodríguez que es muy importante ya Don Bernor le dará 3 

algún preliminar, sin embargo ese estudio y ese porcentaje que solicita y que hace la 4 

consulta tendríamos que analizarlo para poderlo realizar y con muchísimo gusto lo 5 

estaríamos remitiendo, pero a groso modo son muchos los aspectos en los cuales 6 

colaboramos con los patentados, con los negocios, con los emprendedores, con los 7 

negocios ya consolidados y hay dos aspectos fundamentales pero hay muchísimos 8 

más, pero mencionar dos o tres cuando, estamos trabajando en la mejora de caminos 9 

o de infraestructura de Vial esto es una oportunidad que se le da también, un respaldo, 10 

un apoyo para cualquier empresario, cualquier persona que quiere llevar adelante su 11 

negocio, entonces desde la Administración cuando se giran recursos sean propios de 12 

los ingresos que se generan por los impuestos que los sancarleños pagan a la 13 

Municipalidad o cuando son recursos que llegan acá por la ley 8114 y se destinan a 14 

obras de infraestructura eso está mejorando las comunidades, están mejorando las 15 

zonas geográficas y permite que se puedan desarrollar diferentes emprendimientos. 16 

Otro aspecto muy importante el cual le hemos dado todo el respaldo, el apoyo, el 17 

compromiso desde mi Administración es el tema de Seguridad porque muchísimo 18 

hablamos de reactivación económica, muchísimo hablamos de que se generen 19 

nuevos emprendimientos o negocios, pero esto no puede suceder si no tenemos un 20 

cantón seguro y la recuperación de espacios públicos ha sido vital también en esta 21 

línea de acción y para dar un ejemplo muy básico, muy concreto es la recuperación 22 

que tuvimos del Parque de Ciudad Quesada, el año pasado cuando iniciamos el 23 

trabajo para la decoración navideña de fin de año, además de todo el aspecto 24 

decorativo de las luces, de todo lo que se instaló en el Parque también se pensó en el 25 

aspecto de seguridad y no solamente también por la decoración sino porque el Parque 26 

Central acá de Ciudad Quesada está era un espacio público que estaba perdido, 27 

teníamos indigentes, personas que consumían drogas, ya las cinco de la tarde la 28 

gente no ingresaba al Parque porque era un lugar inseguro, teníamos muchísimas 29 

problemáticas y se instaló esa seguridad las 24 horas del día y esto permitió que las 30 

familias y las personas se apropiaran nuevamente de este espacio público y además 31 

lo disfrutaran, esa es una de las visiones que también queremos que podamos ampliar 32 

para los diferentes distritos, que estas espacios públicos para que las personas, los 33 

niños y los jóvenes puedan recrearse, puedan tener actividades deportivas y culturales 34 

sean una realidad y no solamente aquí en el centro de Ciudad Quesada tan necesario 35 
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y esto al final se traduce en ese respaldo y reactivación económica que es ese apoyo 1 

que le damos a los patentados y esto por el mismo testimonio de los comerciantes 2 

acá en el centro de Ciudad Quesada y con las actividades también de fin de año 3 

culturales que se realizaron de espectáculos, de festival navideño por ejemplo, de la 4 

inauguración de la iluminación, eso también permitió un gran respaldo para que los 5 

negocios aquí en el centro de Ciudad Quesada tuviesen más ventas y más allá 6 

solamente los negocios, también el gremio transportista se vio beneficiado, entonces 7 

hay un encadenamiento de las diferentes actividades que puede realizar la 8 

Municipalidad desde diferentes departamentos como este ejemplo que estoy dando 9 

de la decoración que no solamente fue la navideña en el Parque sino que hemos 10 

mantenido diferentes actividades en los meses de este año 2023 que respaldan y van 11 

consolidando esa ciudad limpia y segura, eso permite que estén mejor cualquier a los 12 

negocios y cualquiera los patentados y así también podríamos extender este tema si 13 

nos referimos por ejemplo a las acciones que realiza el Departamento de Gestión 14 

Ambiental creo que tal vez podríamos abordar ahí con más amplitud en otro momento, 15 

con respecto a las fondos y las inversiones son muy importantes los aportes que 16 

realiza la Administración para el caso de caminos y calles, eso también se ha 17 

explicado en otros momentos y efectivamente de igual importancia es el traslado de 18 

fondos que realiza el Gobierno Central con la ley 8114 que vienen diferentes fechas, 19 

el aporte que se hace desde la Administración es totalmente necesario y no porque 20 

pensemos bueno la ley 8114 nos da cuatro mil quinientos, cinco mil millones ya eso 21 

es un montón, ya con eso tenemos, eso no es suficiente para todos los proyectos que 22 

deben realizarse en San Carlos, porque ese monto grueso no va destinado todo 23 

completo a solamente la línea de proyectos tenemos que entender que de ahí se 24 

tienen que pagar el salario de los funcionarios por ejemplo, se tienen que pagar los 25 

intereses de las deudas, se tienen que pagar póliza, se repuestos, combustibles, muy 26 

importante aprovechar el momento para que entendamos que del monto de la ley 8114 27 

no es la totalidad que se puede traducir en proyectos de asfaltados por ejemplo, sino 28 

que es un monto menor y que es totalmente necesario, importante que exista siempre 29 

en este tipo de inversiones el aporte administrativo porque por ejemplo hay caminos 30 

que si no tienen un código aprobado por el MOPT solo podrían ser atendidos con 31 

fondos de la Administración y no con fondos de la ley 8114. 32 

 33 

El se¶or Bernor Kopper Cordero, Directo de Hacienda de la Municipalidad de San 34 

Carlos indica: Agradecerle a Luis Fernando las palabras, esas palabras las hago 35 
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extensivas a todo el equipo de la Municipalidad que se ha venido trabajando con 1 

compromisos del año pasado como la ejecución de este año, hemos venido 2 

trabajando un paralelo y bueno ya terminamos el tema de compromisos y la idea es 3 

ya unir los dos puentes y trabajar en una ejecución pura y también aprovecho para lo 4 

que decía el señor Presidente, está bien en este resultado no se incorpora el 5 

presupuesto de los cinco mil millones extraordinarios, porque este fue habilitado ya 6 

por la Contraloría en julio, a partir del otro informe ya ustedes ya lo van a ver 7 

incorporado, aquí tenemos además del presupuesto ordinario que va por un buen 8 

camino, tenemos la labor importante de ejecutar esos cinco mil millones que desde 9 

que ustedes lo aprobaron hemos estado en coordinación con todas las jefaturas para 10 

que los proyectos importantes manejaran las licitaciones, dentro de esas están las 11 

licitaciones de la compra de maquinaria, las compras los terrenos que son proyectos 12 

muy gruesos que es que tienen un monto importante y que también ahí va a estar el 13 

éxito de la ejecución, si alguno de estos proyectos no sale nos va a complicar, todavía 14 

tenemos un reto mayor que para mí es un reto bonito que es presentarles a ustedes 15 

dentro de un mes por tarde el otro extraordinario con una recalificación donde va a ir 16 

lo que no se pudo ejecutar de compromisos y un poquito más que podemos ahí raspar 17 

la olla, hoy tuve una buena noticia, no es mucho pero uno se alegra, me llamó el 18 

Director General del área financiera de COSEVI y me dijo, a ustedes les gustaría que 19 

en Octubre le lleguen 25 millones, le dije que claro, es parte que el dinero, ¿por qué? 20 

porque ellos si no lo trasladan, lo mandan al superávit del Gobierno, vamos a tener 21 

que venir aquí en octubre donde ustedes a decirles necesitamos un presupuesto 22 

aprobado lo más rápido posible para que la Contraloría, pero ya quiero empezar a 23 

negociarlo con el jefe de la Seguridad Vial para que la Comisión de Hacienda lo tenga 24 

ojalá un mes antes, el señor me dijo que en estos días me iba a mandar el oficio, pero 25 

para que ustedes sepan de que no se pueden dejar ir esos recursos, ahí en algún 26 

proyecto Vial o algo hacemos, entonces son retos que llegan todos los días y que no 27 

se puede escatimar recursos. También para ir contestando las preguntas puntuales 28 

de Don Pablo, Patente sí presentó el número uno, pero como les explicaba, hay 29 

comerciantes que aprovechan el descuento pronto pago, realizan todo el pago durante 30 

el año y se ganan un porcentaje bonito, entonces este primer semestre Patentes está 31 

muy bueno ojalá continúe así ese ingreso, pero la tendencia es que al final Bienes 32 

Inmuebles le gane por un poquito más que estamos en labores de depuración de las 33 

declaraciones y la espera es que ambos impuestos generen una cantidad importante 34 

para este año, como lo veíamos antes en referencia Patentes creció un 20% con 35 
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relación al año pasado y Bienes Inmuebles creció un6 % entonces ahí hay una 1 

diferencia abismal, pero básicamente se debe a eso, ya Doña Karol dijo que vamos a 2 

hacer un análisis más integral de que se financia con patentes, aquí tenemos que 3 

reunirnos con Carolina para ver ¿cuáles son las acciones que están haciendo por 4 

separado las unidades? porque recordemos que el impuesto de patentes también 5 

cancela lo que son los salarios de la Administración y tal vez no se ven reflejados en 6 

números pero en acciones cualitativas la podamos también aportar, sería una tarea 7 

realizar, en cuanto a la ley 8114 como decía Doña Karol el monto total del aporte de 8 

la transferencia son 4.400 millones y básicamente nos quedan como para inversiones 9 

en caminos 2.500 millones, de esa ley un 50% a un 60% alrededor se va para obras 10 

viales, hemos tenido que tomar la medida financiera de ir liberando poquito a poco 11 

porque durante la época de la pandemia de un momento a otro nos dijeron son 1.200 12 

millones menos y gracias a Dios teníamos congelado la gran mayoría del presupuesto, 13 

porque si no sé cómo hubiéramos hechos si ya hubiéramos tenido aprobado las 14 

órdenes de compra y sería de rescindir contratos, hemos ido poquito a poco, pero ya 15 

ahora vamos con mayor celeridad y en espera de que con la aprobación del 16 

presupuesto extraordinario vienen como 400 millones adicionales de la ley 8114 pero 17 

también no la han girado, entonces ahí vamos poquito a poco, la idea es de que 18 

lleguemos a diciembre nada más con 300 millones ahí pendientes y tengamos las 19 

órdenes de compra y el 30 o 29 de diciembre nos van a estar depositando ese dinero, 20 

eso ya es una historia que ya tenemos cuatro años de que el último día del año, como 21 

este año el 31 creo que cae sábado, muy probable que esté en el 30 o 28 por ahí 22 

depositando, pero todo eso ya lo tenemos mapeado para poder no quedar con mucho 23 

compromiso y lograr ejecutar la mayoría del presupuesto que como vamos viendo ya 24 

está superando los 20 mil millones de colones, tengo la fe de que lleguemos a los 22 25 

mil, 23 mil millones, pero estamos pendientes de presentarles ese extraordinario. 26 

 27 

La se¶ora Fiorella Barrantes Barrantes, Jefatura a.i. del Departamento de Desarrollo 28 

Estrat®gico, expresa: Para responder la pregunta de Juan Diego sobre la meta 3.1.4 29 

no corresponde a las transferencias, corresponde a un presupuesto que se destinó 30 

para el proyecto de mejoramiento de instalaciones del Estadio Carlos Ugalde del 31 

Programa de Servicios, esta meta inclusive se solicitó mediante unas minutas 32 

realizadas bajo una reunión celebrada por el funcionario Erwin Castillo, donde se 33 

solicita la eliminación de la meta, esto porque el presupuesto en sí bajo el criterio legal 34 

donde se indica que la Municipalidad no debe de invertir en fondos de presupuesto 35 
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municipal directamente a las instalaciones deportivas, sino que debe ser el Comité 1 

Cantonal de Deportes el que realiza dichas intervenciones, básicamente es lo que 2 

estaría diciendo el criterio, pero igualmente se los estaría pasando con muchísimo 3 

gusto. Entonces esto quedaría ahí un saldo por indemnizaciones que le da como a la 4 

meta que siga todavía activa hasta que este saldo se cancele por completo, pero 5 

básicamente sería como la razón de la meta 3.1.4. 6 

 7 

El se¶or Bernor Kopper Cordero, Directo de Hacienda de la Municipalidad de San 8 

Carlos manifiesta: Se me quedó un punto de Pablo y que lo estoy viendo aquí un 16% 9 

de bienes duraderos del Programa I de administración que usted consultó que si era 10 

para equipo de cómputo, eso es básicamente para adquirir equipo de cómputo y 11 

licencias, el programa que tenemos que usted mencionaba de transformación está en 12 

el Programa III y no forma parte del Programa I, es un proyecto de como de cien 13 

millones de colones donde va la página web y se le va a dar continuidad también con 14 

el presupuesto del otro año. 15 

 16 

La se¶ora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, expresa: Para anexar a 17 

esto último que dijo Don Bernor y también darle respuesta más completa al Regidor 18 

Pablo Rodríguez, en este año se va a realizar las contrataciones, ya se está trabajando 19 

en este tema para la actualización del sitio web municipal, esto porque hay 20 

cumplimientos que aún están pendientes de transparencia, de que las actas y 21 

muchísima información municipal debe estar subida en este sitio en diferentes 22 

formatos en cumplimiento a leyes y reglamentos y además porque buscamos una 23 

mayor digitalización de los trámites y eso también va vinculado con la reactivación 24 

económica que pretendemos con este fortalecer y distinguir a San Carlos en áreas 25 

muy específicas como la agroindustria, el turismo, la tecnología, que esto está dentro 26 

de nuestros fines y también algo muy importante que vale la pena recordar porque 27 

quedó aprobado para este presupuesto 2023, que es la construcción del sitio web 28 

marca cantón y eso también viene para devolverle a los patentados de parte de la 29 

Municipalidad la promoción de nuestro Cantón San Carlos, promover a San Carlos 30 

dentro de nuestro mismo cantón, dentro del país y fuera de Costa Rica, y  esto ¿Para 31 

qué? para traer el turismo, para traer estos visitantes que vienen por actividades muy 32 

específicas, deportivas, culturales, recreativas, para atraer esa inversionista nacional 33 

que se enamore de San Carlos y por supuesto para traer el inversionista extranjero, 34 

este sitio web marca cantón, es un trabajo que ya llevamos adelantado esperamos 35 
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sacarlo pronto al concurso a licitación en el sistema de compras públicas en el sistema 1 

de SICOP y el sitio web marca cantón lo que pretende es resumir, contener qué le 2 

ofrece San Carlos a sus propios ciudadanos, desde esa programación de actividades 3 

deportivas en los diferentes sectores del cantón, actividades turísticas, actividades 4 

culturales, que también podamos tener ahí la lista de los patentados para que cuando 5 

un inversionista quiera analizar lo que hay en la zona para poner un ejemplo, alguien 6 

quiere instalar una farmacia, pues requiere un estudio previo de cuántas farmacias ya 7 

existen en el cantón, puede accesar a esos datos en el sitio web marca cantón y  8 

además va a haber una vinculación con mapas geográficos que nos van a dar 9 

georreferenciación y muchísimos datos de análisis y así aspectos tan básicos como 10 

atraer las personas que quieran venir a residir a San Carlos con su familia, si traen 11 

hijos van a analizar ¿Cuáles centros educativos existen en primaria, secundaria? 12 

¿Cuál es la oferta de las universidades? ¿Que ofrecen las universidades en San 13 

Carlos? Si una familia quiere instalarse en San Carlos, si alguien quiere invertir pueda 14 

accesar en muchísimos datos que le van a servir para la toma de decisiones y la 15 

intención es que podamos promover a San Carlos y este sitio web marca cantón 16 

inclusive estarían diferentes idiomas, es existir en la web, existir en internet que de 17 

hecho ya entendemos si conocemos que ningún emprendimiento, ningún negocio 18 

puede estar fuera de las redes sociales, se puede estar fuera de internet y lo mismo 19 

nos sucede como cantón. Si queremos que nos encuentren, que se enamoren de San 20 

Carlos, que venga el turista o venga el que quiere residir en San Carlos, el que quiere 21 

invertir, requiere conocer datos básicos generales, inclusive conocer ¿Cuáles 22 

instituciones están instaladas en San Carlos? ¡Qué servicios ofrecen? ¿Qué servicios 23 

hay? no solamente en el campo educativo, sino también, por ejemplo, en el campo de 24 

la salud ¿Cuáles son los centros de atención más cercanos distribuidos a lo largo del 25 

Cantón? ¿Cómo está la distribución del agua? en eso también estamos trabajando, la 26 

protección del recurso hídrico y la buena distribución del mismo para dar esa 27 

seguridad sanitaria inclusive que requieren tanto las personas que viven en el cantón 28 

como aquellos que queremos que se trasladen para San Carlos, para invertir y para 29 

residir o si pensamos en las personas que se van a pensionar próximamente en el 30 

Área Metropolitana y que quieren trasladarse para un sector más tranquilo, más 31 

seguro, entonces en esas áreas tecnológicas, seguridad, infraestructura estamos 32 

trabajando y con eso le damos respaldo a los patentados. 33 

 34 
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El se¶or Luis Fernando Sol²s Sauma, Regidor Municipal indica: Es importante que se 1 

pueda referir Bernor al tema de la morosidad, el comportamiento que ha tenido la 2 

morosidad ahora, porque recordemos que cuando arrancamos en el 2020 ya la 3 

morosidad era un problema aquí en esta Municipalidad y nos tocó el 2020 y el 2021 4 

con el tema de la pandemia y obviamente que eso se previa que podía grabar la 5 

situación, se tomaron medidas al respecto y es bueno revisarlo un poquitito por lo 6 

menos comentar ¿Cómo está? porque evidentemente la recuperación que empezó en 7 

el 2021 se ha visto y se refleja en los ingresos, realmente todo lo que estamos viendo 8 

en los ingresos de la Municipalidad tiene que ver con la recuperación que nosotros 9 

estamos logrando con la reactivación económica a raíz de los sucesos que tuvimos 10 

en esa pandemia, de hecho el presupuesto se había disminuido considerablemente, 11 

habíamos pasado de 16.000 algo de millones a 13.000 y resto millones y ahora ya 12 

tenemos un presupuesto para este año de 16.600 millones en realidad nos estamos 13 

recuperando, pero el tema de la morosidad aquel momento era un tema delicado, pero 14 

estamos obteniendo resultados muy buenos y sí quisiera que en este primer semestre 15 

usted se pudiera referir un poco, porque considero que es algo relevante que al final 16 

del periodo creo que vamos a tener muy buenos resultados y creería que el próximo 17 

año todavía aún más, porque eso refleja mucho también el comportamiento del 18 

contribuyente, al fin y al cabo las medidas que se tomaron tenían que ver con la 19 

capacidad y también la anuencia del contribuyente con respecto a mejorar el tema de 20 

la morosidad y además de eso algunas reestructuraciones internas hubo que hacer 21 

para poder también sanear algunas cuentas que estaban por ahí. 22 

 23 

El se¶or Jos® Pablo Rodr²guez Rodr²guez, Regidor Municipal, manifiesta: Muchas 24 

gracias por las respuestas tan amplias a las consultas. Con lo que Doña Karol 25 

menciona de lo que se está haciendo de Cara a los empresarios o al sector 26 

empresarial hay algo que creo que es fundamental, yo creo que aquí todos lo debemos 27 

tener claro, si bien no escapamos a una dinámica nacional el tema generación de 28 

empleo desencadena una serie de efectos para el bienestar de las personas, para 29 

poder tener calidad de vida y genera estabilidad en general, de los temas que usted 30 

mencionó Doña Karol la mayoría bueno el último comentario que hizo cae dentro de 31 

atracción de inversiones, que ahora puedo ampliar un poquito, pero la mayoría cae 32 

dentro del tema de clima de inversión, entonces claro ocupamos caminos, seguridad, 33 

espacios sociales, incluso para que los inversionistas puedan venir, los empresarios 34 

y haya una dinámica empresarial, entonces me parece que estamos teniendo y es 35 
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necesario fundamental el tema de mejorar el clima de inversión, dicho sea de paso en 1 

esta parte el clima de inversión sería buenísimo que podamos caminar con la ayuda 2 

que hay que darle a la Agencia para el Desarrollo, porque precisamente esa es una 3 

de las áreas que ellos más han trabajado, el tema del clima de inversión con 4 

infraestructura aeroportuaria, todo el tema de infraestructura de mayor nivel que ellos 5 

han estado trabajando, valga el comentario para ver si podemos avanzar en ese tema 6 

de ayudar a la Agencia para el Desarrollo, hay otros elementos además de clima de 7 

inversión, que hay que llevar a cabo que tiene que ver con atracción de inversiones, 8 

encadenamientos productivos, incentivos Fiscales, acceso a mercados, desarrollo 9 

empresarial, que yo creo que hay oportunidad, obviamente no se puede todo en solo 10 

o sea tengo eso clarísimo y hay recursos limitados, pero sería interesante con mucho 11 

respeto hago la sugerencia para que vayamos avanzando en esta parte de desarrollo 12 

económico local en un espectro más amplio que lo que se ha hecho hasta ahora como 13 

Gobierno Local, en la parte de atracción de inversiones con mucha alegría escucho el 14 

trabajo que se está haciendo en el sitio web para poder hacer la marca cantón, creo 15 

que eso es un paso en la dirección correcta, como bien lo explicó Doña Karol sin duda 16 

eso nos va a ayudar a visibilizar, pero también hace falta que dentro de la 17 

Municipalidad en términos organizacionales tengamos las herramientas para poder 18 

sacar el provecho de esos proyectos, por ejemplo, hace poco o hace un tiempo 19 

estábamos en una de las empresas que yo estoy involucrado con alguna intención de 20 

invertir en un país en Suramérica y el mismo Gobierno Local tenía no sé si 21 

internamente una agencia probablemente contratada con personas que lo acompañan 22 

a uno a conocer las bondades de poder invertir en ese lugar, entonces se empieza 23 

ensanchar la posibilidad de generar iniciativas para competir realmente para atraer 24 

inversiones al cantón,  en esa línea me parece que también es el primer paso lo cual 25 

lo celebro, pero da para más y vuelvo a repetir las cosas que por lo menos sería bueno 26 

ver si hay algo que estamos haciendo y si no que tal vez por lo menos empecemos 27 

que tiene que ver con encadenamientos productivos, incentivos Fiscales, aquí nos 28 

presentaron un proyecto del tema de patentes que incluye algún componente e 29 

incentivos Fiscales, al final por una u otra razón no termino de caminar, pero es un 30 

tema que sin duda nosotros podríamos perfectamente a nivel de Concejo Municipal 31 

evaluar para poder ser más competitivos a la hora de atraer inversiones, quién no va 32 

a querer venir si le dan un incentivo fiscal, acceso a mercados y desarrollo empresarial 33 

en fin, el tema es que vuelvo a insistir en lo que he venido hablando en las últimas 34 

sesiones municipales, creo que este Cuerpo Colegiado junto con la Administración 35 
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tiene la responsabilidad con el cantón de empezar a subirle un poquito el tono y el 1 

nivel a las discusiones deliberativas del Concejo Municipal para poder empezar a 2 

visionar ese cantón de futuro que queremos y juntos trabajar por lo menos empezar a 3 

direccionar las acciones municipales en esa línea, tema ambiente ni siquiera lo voy a 4 

tocar porque  Doña Karol va a dar un resumen de lo que está pasando, pero eso es 5 

un tema o sea ese el tipo de discusiones que tenemos que estar teniendo en este 6 

Concejo. 7 

 8 

El se¶or Bernor Kopper Cordero, Directo de Hacienda de la Municipalidad de San 9 

Carlos indica: En el tema de morosidad Luis Fernando, sí se notó que logramos cerrar 10 

un poquito menos que el año pasado y es interesante este fenómeno, porque la gente 11 

hemos notado de que hay veces que si no se le está recordando el pagar ofreciéndoles 12 

medios de pagos, se les olvida un poquito el tema de la Municipalidad y entramos 13 

como en una situación de que le dimos cierta libertad a los contribuyentes, pero 14 

terminando el mes de junio y empezando este mes de julio empezó la área de 15 

Acueductos y también hice un estudio y solicité a el área de cobros que los 16 

contribuyentes que estaban más atrasaditos y para volverlos a retomar y ofrecerles 17 

las opciones de arreglos de pago, volverlos a acercarlos al Municipio a que mejoren 18 

su situación y anduvimos ahí lastimosamente con una temporada de suspensión del 19 

servicio del agua, pero básicamente era por olvido  o  por alguna situación en especial 20 

y queremos retomarlo ojalá mes a mes estar revisando eso para que los 21 

contribuyentes no tengan esos problemas y no sufran cortes de agua por alguna 22 

situación, también aquí a partir de una sugerencia de la señora Regidora Vanessa de 23 

revisar el tema con el Banco Nacional, hemos estado en reuniones y es bastante 24 

complejo con ellos el tema informático, tenemos una situación de que como que no se 25 

quieren hablar los dos sistemas y la seguridad del banco por un lado y la seguridad 26 

de nosotros entonces estamos en el medio de eso y estamos revisando a ver qué 27 

podemos ajustar dentro de las políticas del área tributaria para que los contribuyentes 28 

del Banco Nacional también tengan muchas bondades y muchas facilidades como lo 29 

tienen los que pagan en COOCIQUE, el BAC y el Banco de Costa Rica, estamos en 30 

esa negociación fuerte con la personería del banco y en el tema de basura también 31 

hemos podido reducir un poquito, hemos estado concientizando a la gente que nos 32 

ayude, vamos a tener una reunión de trabajo con William Arce para ver si nos puede 33 

colaborar con sus equipos de inspectores sobre todo que ahora estamos dando el 34 

servicio de basura en el distrito, entonces la costumbre del pago y tal vez los medios 35 
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de pago no son tan ágiles, ustedes el lunes vieron una propuesta de proyecto de que 1 

el Gobierno quiere hacer todos los pagos de los servicios en forma digital, para 2 

nosotros sería una bendición, pero trasladar eso a ciudadanos que tal vez no les gusta 3 

tener una tarjeta de crédito, una tarjeta de débito o menos una firma digital, entonces 4 

hay que ir poco a poco, buscando esos medios, pero así de golpe no podemos, 5 

estamos retomando de nuevo la Muni móvil que es una excelente herramienta, se 6 

visita los distritos, donde la gente va y depura, si van a exonerar se les dice sí podemos 7 

exonerarlos pero usted está atrasadito ayúdennos, pónganse al día, ponga al día sus 8 

declaraciones, entonces nos está ayudando mucho eso, recientemente con la 9 

aprobación del extraordinario llegó una platita para un Call Center que tenemos aquí 10 

a nivel interno, donde funcionarios se quedan haciendo unas horitas extras o los 11 

sábados y llaman a la gente y ya estamos en eso, también lo que decía Pablo el tema 12 

de la ley de patentes que es una propuesta de ley de reforma que viene desde hace 13 

años, se nos vino abajo por el tema de la pandemia, en pandemia no había nada que 14 

hacer, ahí vienen varios incentivos, recientemente empezando el año nos volvemos a 15 

reunir Leónidas, Alexander y Carolina Maroto para retomar la revisión de lo que 16 

ustedes querían ver escenarios, ver los incentivos, cuando nos afectan, llegamos ahí 17 

a un punto de equilibrio y dentro de la aprobación de presupuestos extraordinario 18 

venía la contratación del profesional que hizo el estudio, en su momento fue Giacomo, 19 

un muchacho qué lo hizo y la idea es que él participe para ver si puede actualizar eso 20 

porque a partir de esa propuesta hubieron cambios sustantivos importantísimo, por 21 

ejemplo, la Ley de Fortalecimiento de Finanzas Públicas del 2018 ha sido otro 22 

escenario, lo queremos revisar y ojalá podamos este año ya presentarles a ustedes, 23 

también tenemos que hacer una revisión legal nuevamente o sea la pandemia nos 24 

afectó, pero para que ustedes tengan conocimiento tal vez algún día viene Carolina 25 

por acá, ya hemos tenido varias reuniones de trabajo con  el equipo para cumplir con 26 

lo que ustedes tenían algunas duda de cómo estaban los escenarios con los 27 

incentivos, porque también son varios incentivos que hay que tomar en cuenta y el día 28 

de hoy la Unidad de Inspectores estaba trasladándose por el lado de La Fortuna, 29 

andaban haciendo lo que llamamos nosotros un barrido de morosidad, informándole 30 

a la gente quien estaba atrasado, como les estamos diciendo para que nos ayude, 31 

hemos estado muy preocupados porque por la entrada del mes de julio el pendiente 32 

cobro se nos dispara ¿Por qué? porque el primer día de julio ingresa el cobro el 33 

trimestre de bienes inmuebles entonces se nos dispara y  empezamos de alerta roja 34 

desde el primer día del trimestre a monitorearlo para que al final de este periodo 35 
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sigamos en ese porcentaje que tenemos establecido como meta de no superar el 11% 1 

de morosidad, el año pasado lo cerramos en un 10,50 y este año la idea no es 2 

sobrepasar el 11% recordando de que estamos en uno de los porcentajes más bajos 3 

de morosidad del país, no sé si somos la número uno con la morosidad más bajo, pero 4 

sí estamos entre los primeros cinco que tenemos menor morosidad. 5 

 6 

La se¶ora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, expresa: Voy a aportar 7 

acá un poquito más de parte de la Administración en esos temas tan importantes, 8 

porque me parece muy valiosas las consultas y los aportes mismos que ha hecho el 9 

Regidor Pablo Rodríguez, entonces en esa dirección para usted Don José Pablo y 10 

para los ciudadanos que están siguiendo esta transmisión y para todos los Regidores 11 

en realidad vuelvo a recalcar este proceso en el que nos encontramos de planificación 12 

de la Municipalidad porque esto de pronto uno quisiera construir el techo de la casa 13 

pero si no están lista las paredes no se puede y en ese sentido esto quiere decir que 14 

estamos en un proceso de transformación de ordenamiento interno donde la 15 

planificación es medular y justamente ya nos corresponde en este año 2023 la 16 

construcción de ese nuevo Plan de Desarrollo Cantonal que es un plan para diez años, 17 

es el desarrollo que se va a adicionar en San Carlos en los próximos diez años y el 18 

Plan Estratégico que son los primeros cinco años de ese plan mayor de diez años y 19 

hago referencia a esto, porque si revisamos los documentos anteriores del Plan de 20 

Desarrollo Cantonal, Plan Estratégico llevaban direcciones completamente diferentes, 21 

no coincidían, entonces repaso el Plan de Desarrollo Cantonal es a diez años, el Plan 22 

Estratégico es lo que vamos a alcanzar en los primeros cinco años de este bloque de 23 

diez y tienen que coincidir, tienen que llevar la misma dirección, lo que había 24 

anteriormente aquí en la Municipalidad no coincidía absolutamente nada, eran 25 

documentos mal elaborados y luego está el Plan Operativo Anual, entonces quiere 26 

decir que lo que hacemos de un año es porque nos proponemos alcanzar este 27 

bloquecito de desarrollo de los cinco años y por supuesto el bloque mayor de los diez 28 

años y en ese sentido este 2023 ya se generaron este primer paso para estas 29 

contrataciones va a ser muy valioso porque el siguiente año en la Municipalidad ya se 30 

va a tener esos documentos esa guía y sí quiero comentarle a usted, a los ciudadanos 31 

sancarleños que desde el año pasado 2022 tuve reunión con un referente acá en 32 

temas de desarrollo económico quien es Don Alfredo Aguilar usted lo conoce y 33 

tuvimos dos reuniones bastante amplias y también con referencia a la formulación del 34 

Plan de Desarrollo Económico que se construyó para San José en la Municipalidad 35 
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de San José y entonces entiendo que esto es justamente necesario, pero no 1 

podríamos construirlo sino generamos esta base primero y es parte de lo que estamos 2 

ordenando aquí en la Municipalidad en lo que ya hemos marcado aquí en la 3 

Administración, yo he marcado como Alcaldesa estamos trabajando en ese concepto 4 

propio de ciudades inteligentes para San Carlos, que se entiende no solamente el 5 

aspecto de tecnología, sino muchísimos otros abordajes hasta la ambiental y en 6 

diferentes áreas como antes referir que lo que nos interesa es distinguir a San Carlos 7 

en el área de turismo, tecnología y agroindustria y que el mayor objetivo es alcanzar 8 

calidad de vida para el ciudadano y entonces aspectos tan importantes como el que 9 

menciona también que es la Seguridad Ciudadana son pilares en todos estos trabajos, 10 

pero aquí en la Municipalidad a lo interno nos hemos tenido que ir realmente a las 11 

bases, a resolver asuntos menudos, asuntos súper básicos que estaban mal, para 12 

darle un ejemplo de un área porque si nos vamos hablando por todos los 13 

departamentos, encontraríamos muchísimas deudas o muchísimos incumplimientos, 14 

solo hablemos de la Policía Municipal, una Policía que no tenía para trabajar, no tenía 15 

alcoholímetros, sonómetros, armas, no tenía el uniforme que requería, no tenía 16 

patrulla, las instalaciones adecuadas y todo este proceso lo iniciamos en el año 2022 17 

¿Cuáles eran esas condiciones mínimas óptimas necesarias para poder trabajar? 18 

¿Cuál es ese equipo para poder brindar un mejor servicio al ciudadano? ¿Cuánto 19 

claman las comunidades por seguridad? y aprovecho este momento para hacer el 20 

llamado a la reflexión, sí se podían aprobar las cinco plazas de los Policías 21 

Municipales que se pidió de parte de la Administración, por ejemplo. 22 

 23 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, expresa: Doña Karol que 24 

por el orden ajustémonos por favor al tema, porque ya ahora nos estamos metiendo 25 

en un montón de temas que no tienen que ver con la atención del oficio 1202 referente 26 

al Informe de Evaluación del Plan Anual Operativo el primer semestre.  27 

 28 

La señora Karol Cristina Salas Vargas Alcaldesa Municipal, manifiesta: Gracias señor 29 

Presidente, amaro aquí el tema aspectos mínimos y básicos que han tenido que 30 

trabajarse, mejoraste, ordenarse en diferentes departamentos nos está permitiendo 31 

esta nueva construcción de la planificación, esta nueva administración positiva en la 32 

Municipalidad y esto nos va a permitir luego poder generar ese Plan de Desarrollo 33 

Económico, esa visión, marcar ese camino que todos queremos para esa reactivación 34 

económica, generación de empleo y bienestar de las familias sancarleñas. 35 
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ACUERDO NÁ02.- 1 

 2 

Dar por visto y recibido el oficio MSC-AM-1202-2023, emitido por la Alcald²a Municipal, 3 

referente a la Evaluaci·n del Plan Anual Operativo I Semestre ï 2023. Votaci·n 4 

un§nime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ï 5 

 6 

ARTĉCULO VI. 7 

ATENCIčN OFICIOS EMITIDOS POR EL DEPARTAMENTO DE 8 

ADMINISTRACIčN TRIBUTARIA, SECCIčN DE PATENTES, RELATIVOS A 9 

SOLICITUD DE APROBACIčN DE LICENCIAS DE LICOR. - 10 

 11 

ü Solicitud de aprobación de licencias de licor. ï 12 

 13 

Se recibe oficio MSCAM-H-AT-PAT-411-2023 emitido por la Sección de Patentes, el 14 

cual se detalla a continuación: 15 

 16 

Por medio de la presente reciba un cordial saludo, la Secci·n de Patentes, procede a 17 

enviar para su tramitaci·n la solicitud de licencia de licor recibida por esta secci·n; la 18 

misma ha sido revisada de conformidad con lo establecido por la Ley 9047 Ley de 19 

Regulaci·n y Comercializaci·n de bebidas con contenido alcoh·lico, su reglamento y 20 

en apego a lo establecido en la Ley No8220, Ley de Protecci·n al ciudadano del 21 

exceso de requisitos y tr§mites administrativos.  22 

 23 

Por otra parte, se indica, que el proceso de revisi·n se ha realizado bajo el marco 24 

jur²dico de la ley 9047 y su reglamento, en sus art²culos 3,4,8 y 9 de la Ley 9047 y los 25 

art²culos 9,10,11,12,13 del reglamento a la Ley NÁ 9047 ñRegulaci·n y 26 

Comercializaci·n de bebidas con contenido alcoh·licoò para la Municipalidad de San 27 

Carlos. 28 

 29 

La licencia solicitada es la siguiente: 30 

 31 

  32 

 33 

 34 

 35 

Licenciatario Cedula 
Patente 
Comercial 

Actividad Clase Distrito 

Mar²a Alejandra 
Barrantes Calvo  207010001 307658 Restaurante C Fortuna  
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Se solicita la dispensa de tr§mite.  1 

 2 

SE ACUERDA:  Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime. ï 3 

 4 

ACUERDO NÁ03.- 5 

 6 

Con base en el oficio MSCAM-H-AT-PAT-411-2023 de la Secci·n de Patentes 7 

Municipal, referente a solicitud de licencia de licor, se determina, autorizar el 8 

otorgamiento de la licencia de licor requerida la cual se detalla a continuaci·n:  9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

Votaci·n un§nime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ï 17 

 18 

ü Solicitud de aprobación de licencias de licor. ï 19 

 20 

Se recibe oficio MSCAM-H-AT-PAT-413-2023 emitido por la Sección de Patentes, el 21 

cual se detalla a continuación: 22 

 23 

Por medio de la presente reciba un cordial saludo, la Secci·n de Patentes, procede a 24 

enviar para su tramitaci·n la solicitud de licencia de licor recibida por esta secci·n; la 25 

misma ha sido revisada de conformidad con lo establecido por la Ley 9047 Ley de 26 

Regulaci·n y Comercializaci·n de bebidas con contenido alcoh·lico, su reglamento y 27 

en apego a lo establecido en la Ley No8220, Ley de Protecci·n al ciudadano del 28 

exceso de requisitos y tr§mites administrativos.  29 

 30 

Por otra parte, se indica, que el proceso de revisi·n se ha realizado bajo el marco 31 

jur²dico de la ley 9047 y su reglamento, en sus art²culos 3,4,8 y 9 de la Ley 9047 y los 32 

art²culos 9,10,11,12,13 del reglamento a la Ley NÁ 9047 ñRegulaci·n y 33 

Comercializaci·n de bebidas con contenido alcoh·licoò para la Municipalidad de San 34 

Carlos. 35 

Licenciatario Cedula 
Patente 
Comercial 

Actividad Clase Distrito 

Mar²a Alejandra 
Barrantes Calvo 207010001 307658 Restaurante C Fortuna 

 

 

 



Concejo Municipal de San Carlos  

ACTA 43 - 2023  

PAG.32 

Viernes 21 de julio del 2023      Sesión Extraordinaria  
 

La licencia solicitada es la siguiente: 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

Se solicita la dispensa de tr§mite.  9 

 10 

SE ACUERDA:  Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime. ï 11 

 12 

ACUERDO NÁ04.- 13 

 14 

Con base en el oficio MSCAM-H-AT-PAT-413-2023 de la Secci·n de Patentes 15 

Municipal, referente a solicitud de licencia de licor, se determina, autorizar el 16 

otorgamiento de la licencia de licor requerida la cual se detalla a continuaci·n:  17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

Votaci·n un§nime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ï 26 

 27 

ü Solicitud de aprobación de licencias de licor. ï 28 

 29 

Se recibe oficio MSCAM-H-AT-PAT-414-2023 emitido por la Sección de Patentes, el 30 

cual se detalla a continuación: 31 

 32 

Por medio de la presente reciba un cordial saludo, la Secci·n de Patentes, procede a 33 

enviar para su tramitaci·n la solicitud de licencia de licor recibida por esta secci·n; la 34 

misma ha sido revisada de conformidad con lo establecido por la Ley 9047 Ley de 35 

Licenciatario Cedula 
Patente 
Comercial 

Actividad Clase Distrito 

Koschny Alpizar 
Martha Yesenia   205750217 307693 Restaurante C Florencia 

 
 

 

Licenciatario Cedula 
Patente 
Comercial 

Actividad Clase Distrito 

Koschny Alpizar 
Martha Yesenia   205750217 307693 Restaurante C Florencia 
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Regulaci·n y Comercializaci·n de bebidas con contenido alcoh·lico, su reglamento y 1 

en apego a lo establecido en la Ley No8220, Ley de Protecci·n al ciudadano del 2 

exceso de requisitos y tr§mites administrativos.  3 

 4 

Por otra parte, se indica, que el proceso de revisi·n se ha realizado bajo el marco 5 

jur²dico de la ley 9047 y su reglamento, en sus art²culos 3,4,8 y 9 de la Ley 9047 y los 6 

art²culos 9,10,11,12,13 del reglamento a la Ley NÁ 9047 ñRegulaci·n y 7 

Comercializaci·n de bebidas con contenido alcoh·licoò para la Municipalidad de San 8 

Carlos. 9 

 10 

La licencia solicitada es la siguiente: 11 

 12 

 13 

  14 

 15 

 16 

 17 

Se solicita la dispensa de tr§mite.  18 

 19 

SE ACUERDA:  Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime. ï 20 

 21 

ACUERDO NÁ05.- 22 

 23 

Con base en el oficio MSCAM-H-AT-PAT-414-2023 de la Secci·n de Patentes 24 

Municipal, referente a solicitud de licencia de licor, se determina, autorizar el 25 

otorgamiento de la licencia de licor requerida la cual se detalla a continuaci·n:  26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 

Votaci·n un§nime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ï 34 

 35 

Licenciatario Cedula 
Patente 
Comercial 

Actividad Clase Distrito 

Arenal Oasis R & B 
S.A    3101696025 307666 Restaurante E Fortuna  

 

 

 

Licenciatario Cedula 
Patente 
Comercial 

Actividad Clase Distrito 

Arenal Oasis R & B 
S.A    3101696025 307666 Restaurante E Fortuna  
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ARTĉCULO VII. 1 

MOCIONES. - 2 

 3 

ü Solicitud de mejoramiento de la ruta 041 que comunica Los Chiles con 4 

Esquipulas, Pitalito, en el distrito de Aguas Zarcas y la ruta 052 Venecia - Pital  5 

 6 

Se recibe moci·n presentada por el se¶or Juan Diego Gonz§lez Picado, Regidor 7 

Municipal, la cual se detalla a continuaci·n: 8 

 9 

Yo Juan Diego González Picado presento a consideración de ustedes la siguiente 10 

MOCIÓN: 11 

 12 

En atención a la visita del señor Presidente de la Federación Costarricense de Fútbol 13 

Ing. Rodolfo Villalobos Montero a la sesión 41 del Concejo Municipal de San Carlos 14 

celebrada el lunes 10 de julio de 2023 en la cual se conversó sobre la posibilidad de 15 

que dicho ente federativo realice un aporte económico para la sustitución de la gramilla 16 

del Estadio Carlos Ugalde Álvarez. 17 

 18 

Recomiendo acordar: 19 

 20 

Solicitar a la Federación Costarricense de Fútbol que se la volare incluir dentro del 21 

proyecto FIFA Forward la sustitución de la gramilla sintética del inmueble municipal 22 

denominado Estadio Carlos Ugalde Álvarez, proyecto que se podría realizar en 23 

colaboración con la Municipalidad de San Carlos o el Comité Cantonal de Deportes y 24 

Recreación. 25 

 26 

Se solicita dispensa de tr§mite. 27 

 28 

SE ACUERDA: Brindar la dispensa de tr§mite solicitada. Votaci·n un§nime. - 29 
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El se¶or Luis Fernando Sol²s Sauma, Regidor Municipal, expresa: Creo que esa 1 

moción que presenta al señor Presidente es muy importante porque es una gran 2 

oportunidad de recursos que nos vinieron a ofrecer acá los señores de la Federación 3 

de Fútbol, al fin ya se sabía cuándo se tomó la decisión en el Carlos Ugalde de cambiar 4 

una gramilla natural a una gramilla sintética que eso tenía una vida útil y ya la vida útil 5 

terminó así que hay que cambiarla nuevamente, eso tiene un costo que según los 6 

números que nos dijeron es un costo bastante alto que puede rondar los 300 mil 7 

dólares un poco más no sé, el asunto es que el ofrecimiento es por mucho dinero en 8 

realidad 100 mil dólares es una cifra bastante importante que vendría a ayudar al costo 9 

de lo que tendríamos como gasto para esa mejora. Así que yo por lo menos creo que 10 

debemos de hacer la iniciativa, creo que el señor Rodolfo Villalobos fue muy claro de 11 

que era una oportunidad que si no se tomaba en estos días definitivamente se podía 12 

perder absolutamente, entonces no es algo que tampoco podamos darle largas, creo 13 

que es ahora o simple y sencillamente no vamos tomar ese recurso y realmente no 14 

veo ninguna forma de cómo no se deba de hacer esa mejora en ese Estadio al final 15 

que nos va a tocar sino de hacer toda la inversión lo cual eso sí estamos hablando ya 16 

de una inversión demasiado grande que nosotros tenemos que buscar la forma de 17 

cómo abaratar los costos, ya que como se dice aquí los recursos son limitados, así 18 

que me parece muy bien que hagamos eso y que Don Juan Diego haya presentado 19 

esta moción en este momento me parece que es adecuado y que sería bueno que la 20 

aprobemos para que ya quede ahí en la Federación de Fútbol la solicitud de parte de 21 

esta Municipalidad para la mejora del Estadio Carlos Ugalde, donde efectivamente no 22 

solamente juega nuestro equipo de San Carlos de la primera división sino que esa 23 

gramilla beneficia a una cantidad que ya conocimos también los números inmensa de 24 

muchachos y muchachas que practican ese deporte y otros, y no solamente el deporte 25 

como tal el fútbol clásico, sino que también se ha desarrollado mucho el tema del 26 
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fútbol de amputados que para mí es una maravilla y así es la manera de nosotros 1 

solucionar una situación que queramos o no la vamos a tener que solventar, excelente 2 

la moción y de mi parte cuenta con mi apoyo.  3 

 4 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, indica: Efectivamente de 5 

esto ya creo que hemos conversado mucho, esta moción se deriva de la presentación 6 

que hizo el señor Rodolfo Villalobos Montero en la sesión del 10 de julio de ahí para 7 

hacer efectivo la donación que nos ofrece la Federación Costarricense de Fútbol 8 

primero tiene que haber una intención de este Concejo Municipal de solicitarlo así al 9 

ente federativo y eso es lo que pretende esta moción. Así mismo, somete a votación 10 

la moción presentada. 11 

    12 

ACUERDO NÁ06.- 13 

 14 

Solicitar a la Federación Costarricense de Fútbol que se la volare incluir dentro del 15 

proyecto FIFA Forward la sustitución de la gramilla sintética del inmueble municipal 16 

denominado Estadio Carlos Ugalde Álvarez, proyecto que se podría realizar en 17 

colaboración con la Municipalidad de San Carlos o el Comité Cantonal de Deportes y 18 

Recreación. Votaci·n un§nime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ï 19 

 20 

ARTĉCULO VIII. 21 

ATENCIčN EMERGENCIA EN EL DISTRITO DE AGUAS ZARCAS. - 22 

 23 

ü Atenci·n emergencia en el Distrito de Aguas Zarcas. - 24 

 25 

Se recibe a la se¶ora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, quien expone 26 

amplia y detalladamente la informaci·n que se detalla a continuaci·n: 27 

 28 




